

molt capficats en tot el que signifiquen les noves variants, les que ja hem vist que estan a la nostra comunitat, tant la sud-africana com la variant britànica, és ben cert que amb menys potència que en altres, però, clar, no sabem com se va a produir eixa transmissió i, per tant, hem de mantindre una posició extremadament prudent. I, per això, jo he demanat que al si d'on correspon, que és el consell interterritorial de sanitat, es prengue una mesura comú, per tal de salvar de veritat la Setmana Santa, que és salvar les persones. I això és el que hem d'intentar anar consolidant en este temps, per tal de poder arribar més prompte que tard a la normalització, que és el que volem tots.

Evidentment, les restriccions són restriccions que es fan perquè és necessari aturar la pandèmia, però són restriccions que fan molt de mal a la nostra vida, a l'economia, a tot. I, per això, el que és important és donar resposta també a l'àmbit econòmic, que és el que hem estat fent en el pla Resistir i continuarem fent amb el recolzament que puguem, malgrat també la nostra situació financera. I per això és molt important també que, amb eixos 11.000 milions que s'han plantejat ara per part del govern, s'atenguen algunes de les insuficiències que té la mateixa Generalitat per a fer front a la resposta econòmica de la pandèmia. I nosaltres estarem ahí també, vigilants i exigents amb el Govern d'Espanya, per tal que se produísca un repartiment com pertoca d'estos recursos.

Mire, sols donar-li unes dades, per ressaltar el que ha estat el seguiment de la societat valenciana. En la Comunitat Valenciana s'ha reduït el 60 % de relacions socials en este temps, molt per damunt d'altres comunitats autònomes, com Catalunya o Madrid; és on s'ha produït la major caiguda d'Espanya. S'ha triplicat el número de persones que no han tingut relacions socials amb persones fora de casa. El tancament de l'hostaleria es va traduir en una reducció de la mobilitat d'un 20 % i un 35 % específicament en la ciutat de València. I el tancament perimetral va reduir la mobilitat de València i Alacant, els caps de setmana, un 74 %.

Per tant, gràcies a eixa disciplina, gràcies a eixa actuació positiva, per part de la ciutadania, podem anar flexibilitzant les mesures, però una flexibilització que ha d'estar absolutament orientada per la prudència. I així actuarà el govern valencià.

I vull dir també que les mesures que pren el govern valencià, fins ara, el Tribunal Superior de Justícia, perquè alguns diuen que *los informes* i tot això, el Tribunal Superior de Justícia de la Comunitat Valenciana les ha avalades sempre i totes les decisions que se prenen i finalment són decrets o resolucions estan avalades pels informes tècnics.

Moltes gràcies. *(Aplaudiments)*

#### **El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, president.

Continuarem amb la sessió de control, ara amb la pregunta que formula, en nom del Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana, la síndica del grup, la il·lustre diputada Ana Vega, des de l'escó.

#### **La senyora Vega Campos:**

Sí. Buenos días, señor presidente y miembros del Consell.

¿Qué valoración hace el presidente del Consell sobre la situación de la Comunidad Valenciana?

#### **El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, senyoria.

Li contestarà el president del Consell a la pregunta que s'ha formulat.

#### **El senyor president del Consell:**

Moltes gràcies, president.

Muchas gracias, señora Vega.

La situación de la Comunidad Valenciana es una situación compleja, complicada, porque hemos vivido la peor pandemia de más de un siglo y, por tanto, estamos en una situación muy complicada.

Pero estamos mejor que hace quince días y espero que estemos peor que dentro de quince días. Vamos mejorando y, en este tránsito, intentamos dar respuesta a los sectores más afectados y, sobre todo, lo que estamos es intentando que cada día, si es posible, haya menos hospitalizados, menos UCI y, por supuesto, fundamental, que haya menos muertes. Ese es el objetivo fundamental de este gobierno.

Gracias. *(Aplaudiments)*

#### **El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, president.

Continuarem ara ja amb la formulació de la pregunta, per part de la síndica del Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana, a la qual done la paraula en este moment. *(Aplaudiments)*

Quan vosté vullga, senyoria.

#### **La senyora Vega Campos:**

Bien.

Algunas de las personas que están aquí presentes tendrían que lavarse la boca antes de hablar de nuestras fuerzas y cuerpos de seguridad, de verdad. *(Aplaudiments)* No puedo ni quiero empezar mi intervención de otra manera que no sea mostrando el apoyo de Vox a nuestra policía nacional por enfrentar, sin medios suficientes y con desamparo institucional, *(aplaudiments)* a la peligrosa banda organizada de delincuentes,

terroristas callejeros que, durante varias noches, han asolado la ciudad de Valencia y otras ciudades de España, porque varios de esos agentes han resultado heridos por lanzamiento de botellas, adoquines y toda clase de objetos contundentes y, desde aquí, deseamos que se recuperen muy pronto.

Señor Puig, usted es presidente gracias al apoyo de dos partidos políticos que alientan la violencia desde nuestras instituciones y justifican las agresiones a funcionarios, a trabajadores. A ustedes que se les llena la boca hablando de protección al trabajador, ¿qué pasa, que por llevar uniforme y placa ya no merecen la protección de las instituciones?

Y, por cierto, pronto será el 8-M. Y yo me pregunto, ¿alguno de ustedes, progres de salón y del Twitter, van a condenar la brutal paliza a una policía nacional en Madrid o van a repetir la misma asquerosa hipocresía que ya representaron cuando justificaron los ataques a las novias de los guardias civiles de Alsasua?

Esta es la gorra de un currante que antepone su vida para proteger la nuestra. (*Aplaudiments*) Para la izquierda, para la abyecta izquierda que tenemos en este país, hay trabajadores de primera y trabajadores de segunda, como hay mujeres de primera y mujeres de segunda y también víctimas del terrorismo a las que hacen enfrentarse con personas que están condenadas por enaltecimiento del terrorismo. Según ustedes, uno puede darle una paliza a un agente de policía o tirarle una piedra a una diputada de Vox, siempre que se haga bajo el paraguas de la venenosa superioridad moral de la izquierda.

Diputados de Podemos y de Compromís, enhorabuena, porque ya cuentan ustedes con su *kale borroka* particular. Han quedado para ser la filial valenciana de Bildu. Son, de lejos, el mayor peligro para la democracia al que se tienen que enfrentar los españoles. Ustedes, que no han dicho ni mu sobre la pobreza a la que han sumido a nuestros hosteleros y pequeños comerciantes y ponen el grito en el cielo cuando nuestra policía nacional evita que les destrocen sus negocios. Se han destrozado escaparates, les han saqueado los negocios de familias que ya tienen bastante, bastante, con asumir el menosprecio de sus gobernantes; negocios de familias arruinadas, que tienen que aguantar que aquellos que deberían mirar por sus intereses están celebrando que se les hundan aún más.

Son ustedes sencillamente una estafa, pero una estafa que ya nos está costando mucho. Son una auténtica vergüenza para la democracia. El comunismo de Podemos y el separatismo de Compromís solo tienen un camino, señor Puig, la miseria y el odio.

Piénselo, señor Puig, ¿en qué manos ha puesto la gobernabilidad de una de las principales comunidades autónomas de España? Piense usted que, al igual que es Pedro Sánchez, es uno de los principales culpables de que estén usando las instituciones como altavoz para las llamadas a la violencia. ¡Qué vergüenza, señor Puig! ¡Qué vergüenza! Su partido convertido en una burda caricatura al servicio de Pablo Iglesias y de la filial de Esquerra Republicana.

Pero el PSOE tampoco engaña a nadie ya. Ustedes están extremadamente cómodos vendiendo a nuestros policías frente a los mercenarios de sus socios. Permiten que apaleen a los agentes a cambio de un puñado de votos y diría, sin temor a equivocarme, que son ustedes tan culpables o más que ellos.

Sus socios, hoy, nos sitúan en un ambiente *preguerracivilista* y ustedes llevan en una mano una *estelada* o una bandera soviética y en la otra, de momento, un adoquín.

Los que hoy revientan escaparates son los que hace dos semanas lanzaban a mis compañeros de Vox en Cataluña piedras, cebollas y tomates. Eso no es libertad de expresión, señor Puig, eso es delincuencia callejera. Y su vicepresidenta la justifica y Podemos lo alienta. Y mientras ustedes viven centrados en defender a un delincuente condenado como Pablo Hasel, hoy seguimos sin una planificación para la cuarta ola de la pandemia, que dicen ustedes que será provocada por la cepa británica. Por lo menos esa la combate la vacuna, porque, yo me pregunto, frente a la cepa sudafricana o la brasileña que es resistente a las vacunas, ¿cuál será el plan de la señora Barceló? O ¿es que vamos a seguir improvisando mientras vemos como este virus chino sigue llevándose a nuestros seres queridos?

Son el gobierno de la improvisación, de las colas del hambre, de la ruina y, ahora, de las guerrillas urbanas. Nosotros, siempre con nuestra policía nacional. ¡Viva la policía nacional! (*Se sent una veu que diu: «Viva». Aplaudiments*)

#### El señor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Una vegada formulada la pregunta, donarem la paraula al president del Consell perquè pugua respondre a les qüestions que s'han plantejat.

President, té vosté la paraula.

Quan vosté vullga, senyoria.

#### El señor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

La situación que usted ha descrito, señora Vega ¿cree que es la situación de la Comunidad Valenciana hoy? ¿La gran preocupación de la sociedad valenciana hoy es la que usted ha planteado aquí?

Cuando usted me pregunta, porque esto tiene su reglamento y tiene su..., y lo sabe, tiene sus normas. Me pregunta sobre cuál es la situación de la Comunitat Valenciana y toda su intervención está basada en lo que usted ha dicho, ¿eso cree que es lo que, de verdad, en este momento es fundamental para la Comunitat Valenciana?

Yo le quiero de decir que lo que les preocupa, de verdad, a los valencianos y a las valencianas hoy es superar la pandemia. Eso es lo que les preocupa a los ciudadanos, que la vacunación avance rápidamente y que consigamos suturar las heridas que ha provocado en el plano económico y en la fractura social. Intentar aprovechar la situación para fomentar el odio, para apropiarse de las instituciones, no es, desde luego, el camino que beneficia ni para la superación de la pandemia ni beneficia en absoluto a la convivencia en la Comunitat Valenciana.

Mire, la policía nacional, la policía autonómica, las policías locales, las fuerzas de seguridad, son de todos los ciudadanos y todos los ciudadanos las respetan. Y no son de nadie, y menos, permítame, (*veus*) y menos, permítame, de grupos radicales como el que usted representa. (*Aplaudiments*)

La utilización, en este caso, que usted ha hecho, de verdad, yo que tengo bastante relación con las fuerzas de seguridad, con una relación desde siempre positiva, amable, coordinada, muy especialmente durante la pandemia, desde luego, estoy seguro que no les ha hecho ninguna gracia. Porque eso no está bien, ¿sabe? No está bien. Eso, es que las instituciones, la institucionalidad, es muy importante. Y el mantener todo lo que es ese espacio institucional preservado, es muy importante, es fundamental para la convivencia.

Y, mire, usted ha hecho muchas afirmaciones, afirmaciones sin ningún tipo de sustento. Por ejemplo, ha dicho que la vicepresidenta del gobierno valenciano había avalado la violencia, es que eso es simplemente..., no es una *fake news*, es una mentira como un campanario. Pero es igual, porque cuando lo digan 100.000 veces, pues, probablemente habrá gente que se lo creerá. Y esa es la cuestión. Hay gente que está siguiendo ese camino, el problema es que les están facilitando mucho el terreno a ustedes. Pero, bueno, cada uno sabrá lo que hace.

Mire, nadie de este gobierno alienta la violencia, nadie. Nadie está situado en la *kale borroka*, nadie. Nadie quiere que se fracture la convivencia, todo lo contrario. Lo que creemos es que cuando hay un país más avanzado socialmente, cuando hay más igualdad, cuando hay menos fractura, hay más convivencia. Y eso es el elemento fundamental. Y ahí está la obsesión de este gobierno de superar las desigualdades, porque ahí es donde se genera mayor espacio de convivencia, que es lo fundamental.

Usted, entre otras cosas, ha venido aquí a decir que todo es una catástrofe, que aquí se está alentando la violencia. Yo creo que eso no tiene ningún tipo de sustento y usted lo sabe perfectamente. La realidad es que en este momento lo que se está tratando de trabajar de una manera absolutamente dedicada y profunda por parte de los profesionales de la sanidad, por parte de la *conselleria* de sanidad, por parte de todos los responsables, es en darle la mayor cobertura posible de vacunación y de salida definitiva de esta situación.

Pero ya que hablamos de violencia, efectivamente, el 8 de marzo, este año va a ser un año muy especial, que no podrá haber las concentraciones y manifestaciones por la situación que estamos viviendo. Pero sí que les voy a decir una cosa, la peor de las violencias, si se puede graduar la violencia, sin duda es la violencia de género, la peor, porque es la violencia que infringe un hombre sobre una mujer desde una posición, digamos, de hegemonía. Y esa es la peor. (*Aplaudiments*)

Y por eso, y por eso..., ya sé que hay personas que se ríen mucho de esto, es normal. Pero lo que le digo es que, por eso, de verdad, tienen que abandonar la posición que adoptaron, además, recientemente en el Congreso de los Diputados. De verdad, no pueden permanecer ajenos al dolor de centenares de miles de mujeres y no pueden, en ningún caso, obviar que el peor terrorismo que existe aún hoy en la Comunitat Valenciana es el terrorismo machista.

Gracias. (*Aplaudiments*)

**El señor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies.

Demana la paraula el senyor Pascual. Escoltarem la seua intervenció. Té vosté la paraula, senyoria.

**El senyor Pascual Pérez:**

Muchas gracias, señor presidente.

El 23 de enero del 1995... (*Veus*)

**El señor president de les Corts Valencianes:**

Perdó, perdó. Perdone, disculpe.

**El senyor Pascual Pérez:**

Gracias de nuevo, señor presidente.

El 23 de enero del 1995, Gregorio Ordóñez fue asesinado por los pistoleros de ETA de un tiro en la nuca. El pasado viernes 19 de febrero en la televisión pública valenciana se conectó con doña Consuelo Ordóñez, hermana de Gregorio y presidenta de Covite, y según sus propias palabras se le hizo una encerrona y se la obligó a escuchar y a tener un careo con un fugado de la justicia y condenado por enaltecimiento del terrorismo, humillación a las víctimas, calumnias e injurias graves a la Corona, además de amenazas a particulares.

Con este hecho, la televisión pública valenciana cruza todas las líneas rojas de la decencia y de la ética profesional y equipara a las víctimas del terrorismo con los que enaltecen a sus verdugos. Nosotros ya hemos solicitado la comparecencia del director general de À Punt, porque siempre estaremos con las víctimas del terrorismo, nunca con sus verdugos. Siempre estaremos del lado de la vida y de la libertad, nunca del lado de los asesinos y de sus blanqueadores.

Señor presidente, ¿es esta la forma que tiene el Consell de conseguir que alguien vea la sesgada televisión pública valenciana? ¿El Consell aprueba este tipo de conductas? ¿Van ustedes a pedir responsabilidades? ¿Es este el pago que ha tenido que hacer el Partido Socialista a Compromís por el terrorismo callejero de estos días?

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

**El señor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, senyor Pascual. (*Veus*)

Li contestarà la vicepresidenta del Consell. Senyora Oltra, quan vosté vullga té la paraula.

**La senyora vicepresidenta del Consell i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:**

Gràcies, senyor president.

Senyor diputat, mire, per començar el Consell es va garantir tindre una televisió pública valenciana sense ingerències governamentals, com passava en esta comunitat quan governava el Partit Popular i teníem Canal 9. *(Veus i aplaudiments)*

**El senyor president de les Corts Valencianes:**

Senyories.

**La senyora vicepresidenta del Consell i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:**

Per tant... *(Veus i Aplaudiments)* Gràcies, gràcies.

**El senyor president de les Corts Valencianes:**

Senyories, per favor.

**La senyora vicepresidenta del Consell i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:**

Gràcies.

Per tant, *(veus)* per tant, s'actua sense ingerències. *(Veus)* Vosté ha preguntat un parer. Entenc que açò té més a veure amb la deontologia periodística que amb altra qüestió, que amb una sessió de control. Encara aixina, és obvi que qualsevol persona que va a ser entrevistada en qualsevol mitjà té dret a saber que se li va a preguntar o se li va a carejar amb la persona que siga, val? I això té a veure amb la deontologia del periodisme. I crega'm que sé del que parle.

Pel que jo sé, la direcció d'À Punt ja ha demanat disculpes per esta qüestió en el marc... -sí, a la senyora Ordóñez- en el marc d'esta reflexió que jo li estic fent. No estaria de més que vostés també alguna volta demanaren disculpes per les barbaritats que diuen i les ofenses que llancen a les víctimes, sobretot a les dones víctimes assassinades per la violència masclista. *(Se sent una veu que diu: «Muy bien»)* *(Aplaudiments)*

**El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies.

Té la paraula l'il·lustre diputat José María Llanos.

**El senyor Llanos Pitarch:**

Gracias, señor presidente.

Señor Puig, bueno, parece que para usted la violencia sobre niños y ancianos no es tan grave. *(Aplaudiments)* ¿Por qué se empeña usted en gobernar con los antisistema, en llevar de compañeros de viaje a quienes fomentan el terrorismo

callejero contra el mobiliario urbano y contra los negocios particulares, ya tan perjudicados además en estos tiempos? ¿Por qué se empeña usted en proteger a esos partidos que defienden a delincuentes que dicen que ETA y GRAPO no son terroristas, son resistencia?

¿Cree que es libertad de expresión decir que «una mujer es demasiado cara, voy a tener que violarla»? Un indeseable que pedía asesinar a Patxi López -de su partido- a miembros de la Casa Real y celebraba los atentados a los «pepe-ros». ¿Por qué comparte gobierno con Podemos que jalea a sus hordas y las lanza a perseguir personas y seres de Vox y con un partido como Compromís en el que el señor Ribó justifica la violencia y el ataque a los cuerpos y fuerzas de seguridad del estado y defiende a los terroristas callejeros? Partido de su vicepresidenta, que se mantiene en la ambigüedad o en la ausencia pero que retuitea y comparte los ataques del señor Ribó o de un síndico que no sabe qué es democracia y qué es comunismo *(Aplaudiments)*

**El senyor president de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies.

**El senyor Llanos Pitarch:**

Señor Puig, gobierne sin esas lacras que le acompañan. Vuelva a la socialdemocracia, por el bien de los valencianos y por el suyo propio.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Moltes gràcies, senyoria.

Li contestarà la vicepresidenta del Consell.

Senyora Oltra, té vosté la paraula.

**La senyora vicepresidenta del Consell i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:**

Sí. «Un aforisme: Una actuació desproporcionada de la policia nacional no augmenta la seguretat, augmenta la crisi social de forma gratuïta» Quin demòcrata pot no estar d'acord en esta frase? En Espanya, en Veneçuela, en Birmània, on siga. Quin demòcrata no estaria d'acord amb esta frase? *(Veus)* Ah, perdó, que ha preguntat Vox i això de la democràcia vostés ho duen justet, justet, justet.

Mire, titular de fa 20 dies: «Casado cuestiona las cargas del 1 de octubre». ¿Es un peligroso antisistema el señor Casado? Li he de preguntar jo perquè governen vostés la Comunitat de Madrid o d'Andalusia amb este perillós antisistema?

«El estado de derecho está quebradísimo». Açò no ho ha dit Pablo Iglesias, açò ho ha dit el senyor Camps, Francisco Camps. Li he de preguntar jo perquè governen vostés comunitats amb estos perillosos antisistema? *(Veus)* Ah, no? Miren, estiguen vostés un poquet més preocupats pels

problemes dels valencians i valencianes, que estem en una de les situacions que no s'ha viscut mai en la història d'esta comunitat i d'este món, almenys des de fa un segle, preocupen-se més per la gent i menys per generar violència gratuïta. (*Aplaudiments*)

#### El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies.

Continuarem la sessió de control. Ara, amb la pregunta que formula la síndica del Grup Parlamentari Unides Podem.

Té la paraula la il·lustre diputada Pilar Lima.

Senyories, escoltarem...

#### La senyora Lima Gozálviz:

Gracias, señor *president*.

*Bon dia*, miembros del Consell, molt honorable president.

Voy a centrarme en la pregunta de nuestro grupo parlamentario. Decirle que hemos estado muy atentas, señor *president*, a sus palabras. Y creo que realmente coincidimos en el problema de fondo. Usted lo llama insuficiencias y nosotras lo llamamos falta de normalidad democrática. Pero, al final, coincidimos en que el objetivo es buscar la forma de avanzar en democracia, y esto pasa por escuchar a lo que la ciudadanía dice.

En efecto, *president*, el ruido no ayuda. Porque si por ruido nos referimos a todo aquello que no permite el espacio para el diálogo, lo único que queda es la confrontación y la incapacidad de reflexionar sobre lo que está ocurriendo.

Pero veamos qué es lo que ha pasado en el fondo, cuál es el problema de raíz. Decir que todas las personas que han salido a protestar estos días a las calles son una panda de radicales, de vándalos, de antidemocráticos, de saqueadores... Todo esto forma parte del ruido e impide ver el problema de fondo, porque no resume las demandas reales que hay detrás de estas protestas y tampoco explica el malestar que hay de todas estas generaciones, que ven todos sus derechos erosionados y sus proyectos de vida aplastados tras dos crisis seguidas. Estamos hablando de la gente joven.

Evidentemente, nadie en esta cámara ve nada positivo en la quema de contenedores o en los destrozos urbanos, por mucho que la ultraderecha se encargue de repetirlo sistemáticamente, y sus imitadores. Nosotros no vamos a entrar en falsos debates.

Nosotros lo que defendemos es la libertad de expresión. Tenemos que cuidarla. Evidentemente, en estos acontecimientos siempre detrás hay responsabilidad pública, y creo que todos nosotros tenemos que exigir que se investigue y que se dé cuenta y que se comparezca por los excesos, los abusos cometidos en estas cargas a la ciudadanía.

Señor *president*, le propongo que hagamos un ejercicio de intentar vernos fuera de este país, ver España desde fuera. Si viéramos que aparece España en la cabeza en el ranking de artistas con condenas de prisión o que España es uno de los seis países que acumulan mayor número de restricciones a la libertad artística o que, además, el ordenamiento jurídico español contiene definiciones muy vagas y muy opacas sobre el concepto de terrorismo que permiten la persecución... ¿Qué pensaríamos de España, que es una democracia plena?

Y esto no lo decimos nosotras, señorías. Esto son datos que arroja el informe del estado de la libertad artística en el 2020 de la ONG Freemuse, consultora de la ONU. Aunque ahora algunas de las cadenas de televisión no quieran mencionar nada al respecto, lamentablemente.

Señorías, señor *president*. La cuestión de Hasél ha sido la gota que ha colmado el vaso. Y es que existen múltiples factores que crean un malestar creciente. Y esto, todo esto, aflora en las protestas y provoca la indignación de la juventud.

Hemos conocido recientemente el estudio del Consell Valencià de la Joventut, que nos dicen los datos que el 72,6 % de la juventud valenciana no se ha podido emancipar. Es una realidad que no podemos negar. Y que el paro juvenil a finales del año pasado, 2020, aumentó ocho puntos más.

Un 43 % de la juventud valenciana dice que ha sufrido efectos psicológicos a consecuencia de la pandemia y sus efectos socioeconómicos. Y, además, se sienten criminalizados por su supuesto comportamiento irresponsable. Todos estos datos dicen que un 92 % de la juventud se sienten muy preocupados por el hecho de poder contagiar a alguien de su entorno.

La libertad de expresión es solo la punta del iceberg, pero se está produciendo una desconexión generacional, debido a que gran parte de la juventud está viendo cómo las condiciones van a peor, incluso van a ir más. Evidentemente, el precio abusivo de los alquileres es una causa de ello y eso se lleva buena parte de los ingresos de la gente. Señor *president*, la vivienda es un derecho. Sin peros.

Y, mientras, gran parte de las televisiones y de personajes de derechas, como el señor Cantó, pues siguen retratando de manera clasista, como delincuentes, a toda la juventud que ha salido a protestar estos días a las calles.

Y, mientras tanto, el anterior jefe del estado está huido en los Emiratos Árabes, acusado de presuntas actividades ilícitas. ¿Es esto normalidad democrática? O tal vez supone una insuficiencia que envía un mensaje claro a la juventud, y es que la justicia no es igual para todos.

Señor *president*, necesitamos avanzar en la democracia, tenemos que avanzar en estas políticas. Y quiero pedirle que dé un paso a favor del avance, y esto requiere voluntad política. Y es que tenga la voluntad para apoyar el indulto que, desde Unides Podem, se propuso. Tal vez, si quitamos el ruido de fondo la solución no esté tan lejos.

Y para cerrar, señor *president*. ¿Considera que existe plena normalidad democrática en nuestro país?

Muchas gracias.